

Fijan Compromisos Macheteros de la ANAP en el Mpal. Niquero

Cortar 5 millones 553 340 arrobas de cañas en la zafra del 70 ha sido el compromiso fijado por los agricultores pequeños de Niquero, según dió a conocer la ANAP de aquel municipal, al informar el resultado de las actividades de la comisión que discutió con cada campesino el compromiso de arrobas a cortar en la zafra de los 10 millones.

Por bases campesinas las arrobas a cortar son las siguientes: los 10 macheteros de las brigadas de la base campesina "Guillermo Zamora", cortarán 503 000 arrobas, mientras que los macheteros de las tres brigadas de la Asociación "Juan Bautista Naranjo", fijaron su meta en el millón de arrobas.

Por su parte, las brigadas de anapistas de la Asociación "Regino Tamayo", que agrupan un total de 31 macheteros, cortarán 706 mil arrobas, y la Asociación "Ramón García", fijó su compromiso con 30 macheteros, en cortar 409 420 arrobas.

Los macheteros de la Asociación "Guillermo Fonseca Zayas" se comprometieron a cortar 549 160 arrobas y los de la Asociación "Alejandro Ramírez" 936 760 arrobas, mientras que los macheteros de la Asociación "Eliades Rojas" un millón 32 mil 700 y los de la "Heriberto Hidalgo" 417 000

La Jornada Moncadista en el Plan Cañero "Ranulfo Leyva"

Zafra del 70... El pueblo prepara las cañas para que rindan el máximo, para extraerles hasta el último grano de azúcar, pero... para ello se requiere que a las plantaciones se les proporcionen las condiciones de cultivo que necesitan. Esa es la lucha del momento y cientos de hombres y mujeres de nuestro pueblo, conjuntamente con los obreros habituales del municipio de Veguitas, enarbolaron los instrumentos de trabajo: azadones, mochas, machetes, etc, y asaltaron, rememorando un hecho histórico ocurrido 16 años atrás, los cañaverales del plan "Ranulfo Leyva".

La actividad plena de los movilizados, realzó el entusiasmo prevaleciente en todo el pueblo por rendir el vibrante homenaje a los asaltantes del Moncada.

Sobrecumple el Regional Manzanillo, Meta de Limpia de Caña

Con el despliegue de un intenso trabajo revolucionario, en saludo a los héroes y mártires de la gloriosa gesta del Moncada, más de 45 mil personas pertenecientes a diferentes sectores de la región manzanillera, limpiaron durante los días 25, 26 y 27 de julio 170.09 caballerías de caña, 25 caballerías de café recibieron el mismo tratamiento, fueron sembradas 4.37 de cañas, se fertilizaron 29.59 y se cortaron hierbas en 7.15 caballerías para ensilaje así como otras labores agrícolas.

La meta propuesta por el regional manzanillero y dada a conocer públicamente para la jornada fue de limpiar más de 150 caballerías sembradas de cañas.

LOS MUNICIPALES MAS DESTACADOS.

El municipal Campechuela realizó un esforzado trabajo limpiando 32.50 caballerías de cañas, con un promedio de 112 hombres por caballerías, sobrecumpliendo su meta para la jornada en un 4 por ciento y movilizandó un total de 3 899 hombres y mujeres durante los tres días.

Por otra parte el municipal "Bartolomé Masó", limpió 26.61 caballerías de cañas, lo que representó el 100% de su meta. El promedio de hombres por caballerías limpiadas fue de 154 y movilizó un total de 4 190 personas.

Otros municipales que se destacaron durante la jornada fueron: Media Luna que sobrecumplió en un 6% la limpia de cañas; "La Demajagua" en un 3% y Las Mercedes que llevó a cabo un magnífico trabajo en la limpia y deshije del café.



Organo Informativo del Regional Manzanillo

AÑO I Miércoles 30 de Julio de 1969 No. 27

Trabaja para Tener Listas las Máquinas que se Utilizarán en la Cosecha de Primavera el Taller de Combinadas de Arroz en Yara

En el municipal Yara, se encuentra ubicado el taller de reparaciones de combinadas del plan arroz "Bartolomé Masó" en el cual se realizan grandes esfuerzos por parte de sus trabajadores con el propósito de tener listas las máquinas que se utilizarán en la recolección de la cosecha de primavera. Este taller cuenta con 75 trabajadores de los cuales 24 son de avanzada.

El centro tiene la responsabilidad de atender un total de 248 combinadas, de las cuales 85 son CKG-3; 60 de las nuevas combinadas CKG-4 ambas soviéticas; 23 Vístolas y también cuenta con 80 Waimara. De esta cantidad ya 100 están reparadas; en reparación 94 y 54 por recibir reparación. Además en el campo se encuentran 55 máquinas laborando en la recolección de arroz de la cosecha de frío.

Cuenta el taller con 8 departamentos especializados en la reparación de las complicadas cosechadoras de arroz en los cuales se les presta los siguientes servicios: reparación y construcción de acumuladores, reparación de las partes eléctricas, reparación general de motores de gasolina y Diesel, bombas de inyección y reparación de rodaje.

Este taller cuenta además con un departamento

de reparación del transporte, reconstrucción de piezas varias y máquinas herramientas como tornos y taladros eléctricos. Después de las reparaciones especializadas el resto está a cargo de 37 mecánicos donde cada uno está integrado a distintos batallones.

En este taller, se cuentan varias inventivas e iniciativas hechas por los trabajadores entre las que se destacan: un laboratorio de bombas e inyectores de motores Diesel, adaptación de una excéntrica del Ril rueda, que gira empujando las espigas hacia dentro en las combinadas Vístola y la creación de un taller de zapatería que repara miles de pares de zapatos de los trabajadores de la empresa.

Según nos informó el obrero de avanzada, Leovigildo Torres, este taller ha obtenido todas las órdenes en la emulación de fechas históricas y actualmente desarrollan un amplio plan para saludar el XVI aniversario del 26 de julio, de cuyo plan han cumplido tareas, tales como la celebración de los círculos de estudio programados, reparación de 15 motores y han movilizados hacia la agricultura un batallón de 30 trabajadores que realizan diariamente tareas de limpia y fertilización de las cañas de la zafra del 70.

Reportó: Gilfredo Ortiz Chávez

Declaran a Manzanillo Región 26 de Julio en CDR

Como reconocimiento a la intensa labor realizada en el cumplimiento del plan trazado por la dirección provincial para saludar el XVI Aniversario del ataque al Cuartel Moncada, fue declarada la región de los CDR, "Región 26 de Julio".

Entre las tareas realizadas que hicieron posible alcanzar tal distinción, el organismo aportó 104 588 horas de trabajo voluntario en la agricultura, incorporó 7 400 nuevos miembros a la organización, crearon 219 patrullas de comités de zona con 225 patrulleros incorporados.

En Salud Pública, las masas cederistas de Manzanillo, también han realizado una amplia actividad entre las que se destacan 658 donaciones de sangre, 979 pruebas citológicas y 2 061 audiencias sanitarias, en coordinación con el MINSAP, tratando fundamentalmente sobre evitación de la gastroenteritis.

Otras de las tareas desarrolladas por los miembros de la combativa organización de masas, corresponde a la recuperación de materias primas ya que han recuperado millares de envases de cristal, centenares de libras de papel y cartón así como gran cantidad de sellos de correos usados.

Además en la región se han declarado de ofensiva 520 CDR y 48 comités de zonas. Igualmente han celebrado 1 972 actividades recreativas con los niños en coordinación con la U P C.

En lo que se refiere a las movilizaciones permanentes a la agricultura la organización mantiene 148 cederistas incorporados a la División "Combatientes del 70" hasta que termine la zafra de los 10 millones; 187 por 45 días; 204 por un mes y 136 por 15 días.

Los municipales del organismo que han hecho el más destacado trabajo son: Pílon, Media Luna, Marea del Portillo, San Ramón, Campechuela, Bartolomé Masó y Manzanillo que hizo el mejor trabajo en vigilancia.

Celebrado Festival Reg. de Aficionados

Durante los días 22 y 23 del presente mes, se desarrolló en la sala-teatro del Consejo Regional de Cultura de Manzanillo, el Festival Regional de Aficionados a la Música y el Teatro, desfilando por su escenario un nutrido grupo de aficionados de toda la región, brindando sus actuaciones al público que durante los dos días colmó aquel local.

El Festival Regional de Aficionados, se celebra todos los años, participando en el mismo grupos musicales y de teatro de todos los municipios de la región, con el fin de hacer las selecciones de los grupos que representarán al regional Manzanillo en el Festival Provincial que también se celebra todos los años.

Entre las obras de teatro que fueron presentadas se encontraban "Abdala" y "El Cuento del Zoológico" y en el aspecto musical tuvieron destacada participación los alumnos de la Escuela Vocacional de Música "Manuel Navarro Luna" de Manzanillo.

● Mario Naranjo V.

La Escuela Taller de Confecciones "C. Cienfuegos"

En la fábrica de confecciones "Camilo Cienfuegos" de Manzanillo, está funcionando una escuela-taller que cuenta, en estos momentos, con 80 mujeres y la posibilidad de ampliarse hasta llegar a las 130, las que forman parte de las 100 000 que se incorporarán a la producción en todo nuestro país.

Para facilitar el trabajo de las alumnas de esta escuela-taller, las compañeras se han distribuido en dos turnos de la fábrica.

Nos exponen los compañeros que están atendiendo a las alumnas, que las mismas se están superando rápidamente, en las distintas operaciones para la confección de camisas y pantalones que son las prendas de vestir que elabora esta fábrica manzanillera.

Al hablar con las futuras textileras sobre su aprendizaje, nos exponen su interés y entusiasmo al responder a la convocatoria para la integración de la mujer a la producción y de esta forma impulsar al máximo la economía de nuestro país.

Muchas opiniones al respecto, captamos entre las alumnas, las cuales afirmaban la importancia de su desarrollo, para inmediatamente integrarse a la producción textil y producir más camisas y pantalones para el pueblo.

Reportó: Raúl Rivero García

Municipal "B. Masó". En el taller de mecánica "La Estrella Solitaria" del plan cañero "Bartolomé Masó". en el Dpto. 3 en este municipal se terminaron de reparar 41 alzadoras que ya están listas para iniciar el alza de caña en la zafra de los 10 millones.

Para esa labor los obreros realizaron jornadas guerrilleras, trabajando en dos turnos. Además aportaron 8 080 horas de trabajo voluntario en las reparaciones de los equipos.

Los mecánicos más destacados lo fueron Ricardo Guerrero que reparó 10 motores de alzadora y Ángel Plá que trabaja en la reparación del sistema hidráulico de las alzadoras.

● Gilfredo Ortiz Chávez

Desarrollándose en Manzanillo la Cria Artificial de Terneros

"Llevo 15 años luchando con el ganado, y es verdad que la aplicación de la técnica es lo que determina un mayor desarrollo de éste, y eso lo hemos comprobado una vez más, con el nuevo método de cría artificial de terneros, que nos ofrece muchas ventajas, entre ellas el propiciar el doble ordeño, mayor control de las enfermedades de los terneros y una clasificación exacta para la selección de las crías", así nos habló Rafael López, Jefe de Producción del Cordón Lechero de Manzanillo, mientras mostraba los primeros terneros del plan de cría artificial que se ha puesto en práctica en esta región.

El esmerado cuidado que reciben los terneros y el notable entusiasmo con que se han emprendido los trabajos de cría artificial, han hecho que en poco tiempo el resultado de ese nuevo sistema haya redundado en el mayor éxito.

TERNEROS EN CUNAS

La cría artificial de los terneros consta de distintas fases: al parir la vaca le es separado el ternero antes que el mismo comience a mamar y se les instala en cunas individuales, construídas éstas de madera y tela metálica, donde el ternero recibe como alimentación cinco litros de leche y una libra de pienso hasta que cumple el mes de nacido. Además de recibir esta alimentación balanceada, los terneros son sacados diariamente, en horas de la mañana, a un área al aire libre, donde permanecen por espacio de 2 ó 3 horas disfrutando de una especie de gimnasia funcional.

HOJA CLINICA DEL TERNERO

Cada cuna posee un tarjetero, la hoja clínica del ternero, que indica su nacimiento, raza, medidas y otros datos y que permiten al veterinario o al auxiliar observar el desarrollo del ternero y la adecuada atención que necesita.

EN LOS AUTO-PASTOREOS

A los 30 días los terneros son sacados de las cunas y trasladados a los auto-pastoreos donde se le suministran como alimentación 6 litros de leche en el día, 2 libras de pienso, heno, forrajes, sales minerales y comúñ y una pequeña proporción de miel.

El rápido desarrollo de la ganadería, que permita a nuestro pueblo, en un futuro no muy lejano, cubrir las necesidades que demanda, requieren cada día, de la aplicación de la técnica más avanzada en este importante renglón agropecuario, es por ello que además de la inseminación artificial, se acometen importantes procedimientos técnicos para poner a nuestra ganadería a la altura de las de países desarrollados.

● Ramón Sánchez Parra

Entregan bonos a jóvenes en Las Mercedes

Después de haber realizado una jornada de trabajo productivo, en las áreas forestales de la Presa de Paso Malo, se hizo entrega por parte de los obreros de avanzada que laboran en los planes forestales, a los jóvenes del municipal Las Mercedes, que desarrollando su mayor esfuerzo y entusiasmo ganaron los bonos de las 500, 300 y 100 horas de la emulación juvenil que desarrolla la UJC.

● Pedro Pérez.

LA DEMAJAGUA

Organo de Información
del Regional Manzanillo

Redacción: León Esq. a Luz Caballero

Teléfono 2589

Talleres: Unidad de
Artes Gráficas de Manzanillo

Febril Actividad

La enorme combinada da un giro sobre su estera derecha y se detiene junto a un grupo de hombres que, sacos en mano la esperan. El operario acciona una palanca y comienza a caer un chorro color oro por el embudo de salida de la caja. Junto a la máquina todo es febril actividad, unos extraen los sacos, otros los cosen y los demás los van estibando unos sobre otros. Son trabajadores del plan arrocero "Bartolomé Masó", que junto al pueblo movilizadado en la jornada de los tres días, laboran como homenaje a los asaltantes del Cuartel Moncada.

Más allá divisamos una avioneta de las FAR, lanzando una lluvia de fertilizante que garantizará una cosecha mejor y pensamos: avión y combinada: símbolo del avance de nuestra Revolución en la aplicación de la técnica en la agricultura que han librado al hombre de duras faenas. Es un 26 de julio 16 años atrás se produjo el asalto al Cuartel Moncada.

Convoca el PCC de Yara al Pueblo para Siembra de Arroz

El Comité Municipal del PCC de Yara a dado a conocer un comunicado, dirigido a todos los trabajadores agrícolas, trabajadores de las maquinarias, campesinos y a todos los ciudadanos de Yara, en el cual se informa que el plan de siembra de arroz que consta de 750 caballerías debe culminar el 31 de agosto y aunque hay atraso—dice el comunicado— ello no nos amilana sino que por el contrario como revolucionarios estamos conscientes de que sólo con el esfuerzo y la abnegación de cada uno lograremos cumplir esta gran tarea.

Es por ello que el PCC de Yara plantea: la participación del pueblo en jornadas guerrilleras, eliminación del ausentismo y trabajar diariamente por el horario de la conciencia.

Lograr que a diario se cumpla la programación de trabajo y otras cuestiones que conlleven al cumplimiento de la meta fijada en la siembra de arroz tanto en el sector estatal como el privado.

CULTURA

La brigada No. 1 del Circo Provincial del Conjo Nacional de Cultura, ya se retira de nuestra región, después de un exitoso recorrido por los distintos municipales, donde ha brindado sus actuaciones en albergues cañeros, fábricas centrales etc.

Toda esta actividad, la han estado ofreciendo en la región de Manzanillo los integrantes de la brigada No. 1 del Circo Provincial del CNC como saludo al 26 de julio y su estancia ha tenido la duración de un mes.

Fertilizan 15.43 Caballerías de Cañas

En sólo dos jornadas de trabajo guerrillero, los 107 alumnos de la escuela de operadores de alzadora del plan cañero "Bartolomé Masó" del municipal del mismo nombre, fertilizaron 15.43 caballerías de cañas en el lote 11 donde está situada la escuela.

Esta entusiasta tarea del alumnado, compuesto en su mayoría por jóvenes que trabajaron en pasadas zafras como jaiberos y cargadores en las alzadoras, vienen realizando otras labores para las cuales utilizan sus horas de descanso con el fin de impulsar los objetivos que se han fijado.

Las actividades que realizan los jóvenes que se preparan como operadores son: chapea de hierbas en las áreas sembradas de caña, donde ya tienen la cantidad de 1.17 caballerías chapeadas; carga y descarga de fertilizantes, tiro de leña y otros trabajos más.

El próximo 13 de agosto será la graduación de estos alumnos, que han hecho el compromiso de alzar caña en la zafra del 70; con alzadoras o sin ellas y además sumarse a las huestes de macheteros cuando las circunstancias lo requieran.

● Gilfredo Ortiz Chávez.

JOVENES A LA ZAFRA DEL CAFE

Niquero. En un acto celebrado en Playas Coloradas, en este municipal, fueron presentados 200 jóvenes que se incorporarán de inmediato a la recogida de café en la región de Manzanillo. El acto fue presidido por el secretario general del PCC del municipal Niquero, compañero Reynaldo Núñez, quien exhortó a continuar en la recogida hasta recoger el último grano de café.

La UJC de Niquero, continúa trabajando entre la masa juvenil, para incorporar nuevas fuerzas a los batallones que laborarán en la zafra del café.

La juventud presta de esta forma, su valiosa ayuda al desarrollo de la economía Nacional.

● Saulo Ramirez R.